

**Aquí el Seminario de Cultura Mexicana**  
**Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura**  
**María del Carmen Olivares Arriaga**  
**Lunes 2 de marzo de 1998**  
**Sendero No. 67**

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento, mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Un compositor y maestro de música victorense que dedicó un vals a cada una de sus hijas: Alma, Nohemí Sorais, Ninfa, Hilda, Margarita ¿Sabe usted de quién estamos hablando?

-Fermín Legorreta. Vaya al 15

-Benjamín Peña. Vaya al 25

-Joel García. Vaya al 20

2.- Estupenda respuesta que lo hizo continuar airosamente por el Sendero Número 67. Sinceramente lo felicitamos y le deseamos que siga rescatando éxitos. Si así lo quiere podemos vernos en el 18.

3.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, bueno su error hasta cierto punto es perdonable pues anda por la misma región. Si quiere puede ir al 9 y buscar la respuesta correcta. Suerte.

4.- Por favor, la edad de este arquitecto no checa con la época en que fue construido el edificio donde están instaladas las oficinas del Ejecutivo del Estado. Anda usted muy destanteado, le sugerimos ir al 21 y hacer un esfuerzo a fin de que encuentre la respuesta correcta. Vale la pena, ya está casi en la meta.

5.- En esa época 1760, la Villa de Aguayo era simple villorrio sin mayor importancia; recuerde que fue muchos años después cuando llegó a ser Capital del Estado. Le rogamos ir al 12 y corregir equivocación a fin de que pueda llegar a la meta.

6.- El profesor Arturo Lerma Anaya, fue un estimado y reconocido maestro. Dirigió por muchos años la Escuela Técnica Industrial y además fue fundador del ITACE, ¿Sabe usted dónde vio la primera luz este maestro?

-Hacienda La Rosita Mpio. de Villagrán. Vaya al 22

-Hacienda La Gavia Mpio. de San Carlos. Vaya al 30

-Hacienda de Tamatán Mpio. de Victoria. Vaya al 17

7.- Ese es el nombre con el cual comúnmente le conocemos, pero no es su verdadero nombre, en la realidad, nos apena mucho tener que comunicarle que



cometió un gran error, pero es disculpable pues como ya dijimos es con el que generalmente le denominamos. Vaya al 18 y localice la respuesta correcta.

8.- Estupenda respuesta, fue ahí precisamente, en donde el Conde mandó construir su Casa de gobierno y donde se celebraron las primeras fiestas oficiales. Le enviamos una fuerte ovación por su acierto y le esperamos en el 16.

9.- En 1968 se creó en el Estado la nueva municipalidad de San Miguel, a la que se cambió en el mismo año de nombre. ¿Sabe usted qué nombre se le otorgó?

-Gustavo Díaz Ordaz.                    Vaya al 19

-Doña Cecilia.                            Vaya al 29

-Miguel Alemán.                            Vaya al 3

10.- Lo sentimos mucho, pero nos vemos en la necesidad de decirle que equivocó el camino, si quiere puede ir al 16 y hacer un nuevo intento; usted es capaz de salir airoso en este sendero. Suerte.

11.- Perfectamente bien contestado ese era su verdadero nombre. Le enviamos nuestras felicitaciones y le invitamos a seguir en nuestra compañía. La verdad es que ya casi llegamos a la meta. Le esperamos en el 21.

12.- Las primeras fiestas oficiales que se llevaron a cabo en el Nuevo Santander fueron las de la Jura y Proclamación al Rey Carlos III, el 8 de noviembre de 1760. ¿Sabe usted en qué Villa se realizaron?

-Villa de Aguayo.                            Vaya al 5

-Villa de Llera.                            Vaya al 27

-Villa del Nuevo Santander.                    Vaya al 8

13.- Ni usted mismo se la cree, pero acertó. Fue él quien diseñó esta magnífica escalinata que se extiende desde el primer nivel, en el exterior y llega hasta el último nivel del edificio. Nos unimos a su júbilo por su acierto y amplios conocimientos. Vaya al 24

14.- Se trata de don Juan B. Tijerina, que era maestro de literatura española. Esperamos contar con usted el próximo lunes, por hoy le damos las gracias y le deseamos una semana pletórica de momentos agradables. El camino directo es: 1-20; 6-22; 9-19; 12-8; 16-2; 18-11; 21-13; 24-14. FIN.

15.- Hasta el momento no tenemos ninguna noticia de que él se haya dedicado a la música y menos que sea compositor, es decir, nos parece que usted anda muy despistado, sin embargo, le invitamos a ir al 1 y hacer lo posible por intercalarse al sendero.

16.- ¿Sabe usted de dónde era originario Fray Fernando Teresa de Mier, quien acompañó al general Mina en su atrevida intervención a favor del pueblo de México?

-Monterrey.                                    Vaya al 2

-Soto la Marina.

Vaya al 28

-Burgos.

Vaya al 10

17.- Nos negamos a tener que comunicarle de que anda usted fuera de toda ubicación, la realidad es que anda usted perdido. Nuestro personaje no tiene nada que ver con la ex Hacienda de Tamatán. Si quiere puede ir al 6 y hacer lo posible por corregir su error. Ánimo.

18.- Sabe usted cuál era el verdadero nombre del general Mina, quien llegó hasta estos lugares para apoyar al pueblo de México? (J.F. Zorrilla)

-Francisco Javier. Vaya al 7

-Martín Javier. Vaya al 11

-Francisco José. Vaya al 23

19.- Por increíble que le parezca su respuesta es la correcta. Fue en ese mismo año que dicho lugar por decreto, se le denominó con ese nuevo nombre. Le felicitamos calurosamente por estar pendiente de los acontecimientos de nuestro Estado. Vaya al 12.

20.- Exactamente, se trata de él. Dejó un amplio repertorio de su obra musical y entre ella figura precisamente los valses a que hemos hecho referencia. Felicidades por su acierto y si no tiene inconveniente le esperamos en el 6.

21.- No podemos asegurar que sea la mejor escalinata del Estado, pero eso sí, una de las más suntuosas, más confortables y de más bello diseño, es la que se construyó en el edificio que ocupa el Ejecutivo estatal en la Capital de la entidad y que por atavismos muy recalcitrantes y erróneos se le denomina Palacio de Gobierno. ¿Sabe usted qué arquitecto tuvo los conocimientos, el buen gusto y la sensibilidad necesaria para diseñarla?

-José Luis Pariente. Vaya al 4

-Enrique L. Canseco. Vaya al 13

-Enrique León de la Barra. Vaya al 26

22.- Acertó, es precisamente en ese lugar donde vio la primera luz este estimado maestro que dejó una amplia trayectoria de dedicación y trabajo; lo felicitamos por su acierto y si no tiene inconveniente lo esperamos en el 9.

23.- No existe una excusa para la equivocación que acaba de cometer. Le sugerimos que no pierda el tiempo y vaya rápidamente al 18 y haga un nuevo intento. Sería bueno que así lo hiciera pues ya casi llega a la meta.

24.- Es ya el último peldaño para llegar a la meta. Le agradecemos infinitamente su amable compañía en esta caminata por los senderos de nuestra cultura. La última pregunta es, ¿Sabe usted el nombre del poeta que corrigió lo que dijo de su libro de versos Juan José Tablada? Éste escribió: "Este libro es una jaula, Este libro es una lápida. Este libro es una lámpara, Algo tiene de la fiera, Algo tiene de la huesa, Algo

tiene de la estrella, Quien lo corrigió escribió: Este libro es una chanza, Este libro es una trácala, Este libro es una mácula, Algo tiene de la farsa, Algo tiene de la guasa, Algo tiene de la lata, El nombre de este poeta lo encontrará en el 14. Gracias

25.- El sí fue maestro de música y además tiene varias composiciones, pero no son esos los nombres de sus hijas. Lo sentimos mucho, pero se equivocó, si quiere puede ir al 1 y hacer un esfuerzo a fin de que continúe con nosotros. Gracias.

26.- Lo sentimos mucho pero no se trata de él. Le suplicamos que vaya al 21 y haga un nuevo intento, vale la pena pues ya casi llega a la meta. Animo

27.- Ciento es que ésta, fue la primera Villa que fundó el Conde de Sierra Gorda al llegar a estas tierras del Seno del Golfo de México, pero no fueron ahí las primeras festividades oficiales que registra la historia. Le solicitamos tenga paciencia y vaya al 12 a corregir el error que cometió.

28.- Es increíble, pero usted seguramente se confundió y se está refiriendo al lugar donde desembarcó cuando en compañía del general Mina llegaron a las costas de México. Pero no es problema, usted tiene derecho a ir al 16 y buscar la respuesta que lo llevará al éxito.

29.- Usted sí que anda mal. En primer lugar, está en el extremo opuesto al cual estamos haciendo referencia y en segundo lugar, ese nombre fue a su vez modificado. Le sugerimos ir al 9 y empeñarse con verdadera dedicación a buscar la respuesta correcta; usted es capaz de hacerlo.

30.- Aun cuando sabemos que casi toda la familia Anaya es de San Carlos, pero no de la Hacienda de la Gavia, resulta que nuestro personaje no nació ahí. Por tanto si su deseo es seguir la ruta del sendero No. 67 necesita ir al 6 y buscar la respuesta correcta. Suerte.